
 

 
Protokoll über die Mitgliederversammlung des VfL Rethwisch e.V. 
Mittwoch, den 29.03.2023, um 20:00 Uhr im Gemeindehaus in 
Rethwischdorf 
  
  
Die Tagesordnung bitte ich der beiliegenden Einladung zu entnehmen: 
Versammlungsbeginn    20:00 
Versammlungsende       22:41 
Anwesend                        41 Mitglieder 
  

1. Eröffnung und Begrüßung 
• Der Erste Vorsitzende, Thomas Prüß, eröffnet die 

Mitgliederversammlung und begrüßt alle anwesenden Mitglieder, 
besonders das Ehrenmitglied Herr Jurzek (leider nicht anwesend, da 
nach Ahrensburg verzogen), sowie den Bürgermeister Jens Poppinga. 

  

2. Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls der 
Mitgliederversammlung vom 18.05.2022 

• Wandersparte Vorsitz abändern 

• Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2021 liegt zur Einsicht vor 
und wurde mit einer Enthaltung angenommen 

• Die Einladung zur Mitgliederversammlung wurde ordnungsgemäß 
ausgehängt. Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

• Für den Wahlausschuss wurde einstimmig Jan Schliep gewählt. 
• Schweigeminute für die verstorbenen Mitglieder 

  

3. Bericht des Vorstandes 
• Nicole Zaborowski hat sich als 2te Vorsitzenden etabliert. Thomas Prüß 

bedankt sich für die Zusammenarbeit 

• In der Wandersparte hat Helge Schröder den Vorsitz an Thomas 
Dohrendorf übergeben. Amtliche Wahl zum Vorsitzenden hat bereits 
stattgefunden. Thomas Dohrendorf stellt sich kurz persönlich vor. 

• Thomas spricht ruhende "Kinderturnen" Sparte an. Diese soll wieder 
belebt werden. Es wäre eine großartige Chance im Verein, weil von Jung 
bis Alt wieder alles angeboten werden würde 

• Viele derzeit laufende Punkte in Bezug auf den Sportplatz, wie zum 
Bespiel die Flutlichtanlage, weiteren Rasenplatz. 



• Das "Fußball Public Viewing" zu Weihnachten war sehr gut 
angenommen worden.  
Es wurden 75€ Überschuss an die Jugendsparte gespendet. Großer 
Dank an Björn Kiesewetter. 

• Der neue Pachtvertrag mit der Gemeinde ist unterschrieben und 
rechtsgültig.  
Die Kostenverteilung hat sich ein wenig mehr in den Verein verlagert, in 
Bezug auf Düngung und Sportplatzpflege, als auch in Bezug auf 
Reinigung des Gemeindehauses. Der neue Vertrag hat 25 Jahre 
Gültigkeit. Vielen Dank für die gute Zusammenarbeit zwischen 
Gemeinde und Sportverein 

• Das Dorffest richtet im Jahr 2023 der VfL Rethwisch aus 

• Im nächsten Jahr das "75-Jährige" Jubiläum des VfL (20.04.2024) 

• Aus dem Publikum wurde die aktuelle Mitgliederzahl erfragt  
o 529 Mitglieder (aktiv/passiv/Familien) 

o 457 aktive Mitglieder 

  

4. Bericht aus den Sparten 
  

• Aerobik 

o Liegt als Anlage bei - Vorsitzende Silke Honsack 

  
• Fitness 

o Liegt als Anlage bei - Vorsitzende Celia Böck 

  
• Fußball 

o Vorsitzender Ronny Bendin 

o Ronny sagt ein besonderes "Dankeschön" an die Jungs am 
Getränke-Ausschank der JHV 

o Der Kreidewart und Platzwart - neu terminiert und abgesprochen 

o Kleiner Bericht der getätigten Arbeitseinsätze 

o Der Rollrasen bei den Toren wurde verlegt 

o Besandung des A-Platzes vorgenommen - Dankeschön an 
die Gemeinde für den bereit gestellten Sand 

o Eine Walze wurde angeschafft 

o Der Dachboden und Keller aufgeräumt 

o Für die "G" und "F" Jugend wurden neue passende Tore 
angeschafft. Dies war notwendig, weil es hier eine neue 
Verordnung gibt. Sponsoren haben finanziell unterstützt 

o Allgemeine Sponsorensuche und Sponsoren-Pflege ist am Laufen. 
Derzeit sichtbar neue Aktion sind Plakate am Sportplatz für einen 
Monat 

o Die Meisterfeier wurde nachgeholt 



o Alle Mannschaften durchweg besetzt, was sehr positiv ist - 
insbesondere Freude über die B-Mädchen Mannschaft 

o Es werden weiterhin Trainer und Betreuer gesucht 

o Jahreshauptversammlung des Fußballsparte am 04.04.2023 

o Am 30.06.2023 wird ein kleines Turnier ausgetragen 

  
• Handball 

o Liegt als Anlage bei - Vorsitzende Katja Paetz 

o Eine Spielgemeinschaft zusammen mit SC Union, weil ansonsten 
Mannschaften so nicht umsetzbar gewesen wären. 30% der 
Spielerinnen kommen vom VfL Rethwisch 

Die Gründung der Spielgemeinschaft war am 01.05.2022, zuerst nur 
für die weiblichen Mannschaften - seit 2022 gemischt. 

• Aktionen und Termine 

o Beste Trave CUP 22/23.10.2022 

o Handball Grundschulaktion 11.2022 - Stadtschule 

o Mini Mix Spielfest 18.02.2023 in der Heinrich-Vogler Halle 

• Damen-Mannschaft haben Kreismeister gewonnen - steigen in Regions-
Liga auf 

• Sponsoren der Spielgemeinschaft sehr hervorzuheben 

o Sportjacken für alle Spielerinnen gesponsert bekommen 

  
• Jugger 

o Liegt als Anlage bei - Vorsitzende Johannes Böttger 

o Vielen Dank an alle Mitwirkenden und Sponsoren 

  

• Tischtennis 

o Liegt als Anlage bei - Vorsitzende Alexander Hildebrandt 

o Werbung für die Tischtennissparte, weil aktiven Mitglieder 
schwächeln 

  
• Wandersparte 

o Liegt als Anlage bei - Vorsitzende Thomas Dohrendorf 

o Wandersparte hat keine Saison, am letzten Samstag im Monat 
wird um 13:00Uhr gewandert - Die Wegstrecke beträgt ca. 8km 

o Nächster Ausflug am 29.04.2023 bei Mölln bei dem Lüthjener 
See 

  
• Leichtathletik 

• Dankwart Behnke - seit 40Jahre für Bad Oldesloe  
• Plädiert für Weitsprunganlage und Leichtathletik- Möglichkeiten am 

großen Platz 



• Berichtet über seine Herausforderungen mit den digitalen Medien. Er 
besitzt kein Handy und keine E-Mail-Adresse, was zunehmend 
Schwierigkeiten bereitet 

  

5. Bericht der Jugendwartin 
• Liegt als Anlage bei - Vorsitzende Laura-Marie Stürmer 

• Vorgetragen von Thore Prüß 

o Laura und Jolina sind leider heute krankheitsbedingt verhindert. 
Deshalb übernehme ich (Thore) ihren Part heute. Bei uns gab es 
ein paar personelle Umstrukturierung bei der 
Jugendversammlung: 

o Jolina Beusen wurde Lauras Stellvertreter 

o Thore Prüß weiterhin Beisitzer 

o Leonie Grunwald und Paulina Gruhn neu als Beisitzer dazu 
gekommen 

o Liam ist kein Beisitzer mehr 

o Anfang des Jahres haben wir uns als Jugendausschuss in der 
Handball Sparte vorgestellt die Fußball Sparte wird nach den 
Osterferien folgen.  

o Es gab am 04. Februar einen Ausflug in den Indoo-Park nach 
Ahrensburg. An diesem Ausflug haben 11 Kinder teilgenommen - 
Wir haben wundervolle 5 Stunden Spaß gehabt 

o Am 18. Februar haben wir ein Faschingsfest, in Zusammenarbeit 
mit der Gemeinde, veranstaltet. An diesem haben ca. 30 Kinder 
teilgenommen. Hierzu hatten wir das Gemeinschaftshaus 
geschmückt und es gab ein vielfältiges Mitbring-Buffet 

o Wir bedanken uns für die großzügigen Spenden von 
Kleidermarktteam und Björn Kiesewetter, der die Einnahmen 
vom Public Viewing während der WM-Zeit je zur Hälfte dem 
Jugendausschuss und Amnesty International zukommen lassen 
hat 

o Zudem möchte ich mich bei allen bedanken die schon letztes Jahr 
etwas in unserer Spendenuhr gespendet haben und bitte erneut 
um Spenden für die Jugend. 
Die Spenden-Sanduhr geht rum 

  
  

6. Bericht des Kassenwartes 
• Es gibt keine großen Abgänge zu vermelden, was sehr positiv ist 

• Mitgliederzahlen sind 189 Mitglieder unter 18 Jahre - und 268 
Erwachsene 

• Die Kosten sind bisher weiter stabil - Eine abnehmende Tendenz der 
Konten aber bereits erkennbar - später mehr unter dem Tagespunkt 
Beitragserhöhung 



• Leider wurde Kinderturnen noch nicht wieder aktiviert - Was vielleicht 
geringe Auswirkung auf die Mitglieder-Zahlen haben könnte - und auch 
vielleicht schon hat 

• Die Kassenprüfung wurde am 11.03.2023 vorgenommen - Buchungen 
sind schlüssig - Belege nachvollziehbar - Bestände schlüssig aufgelistet 

• Beide Kassenprüfer (Gerlinde Mirrow und Marcel Borusiak) beantragen 
die Entlastung des Kassenwartes 
Antrag um Entlastung - mit einer Gegenstimme angenommen 

 
7. Entlastung des Vorstandes 

• Antrag um Entlastung - mit einer Enthaltung angenommen 

  

8. Beschluss über den Haushaltsvoranschlag 
• Kassenbericht liegt als Anlage bei 
• Die Prozentual Aufteilung auf die Sparten wurde nicht geändert 

• Kassenbestand ist erstmalig ins Minus gegangen. Ein Vorschlag des 
Mitgliedbeitrages kommt später in der Tagesordnung 

• Ausgaben für die Flutlicht-Anlage werden teilweise vom Sparbuch 
genommen werden müssen 

• Frage aus dem Publikum 

o Wandersparte wäre von 700€ auf 600€ gekürzt. Kürzungen ohne 
Absprache mit der Sparte aber nicht rechtens. 

o Das Budget der Wandersparte wurde im Jahr 2017/2018 
auf 600€ gesenkt. Grund war damals die Finanzielle 
Anpassung der Jugger-Sparte. 

o Weiterer Vorschlag, wenn die Wandersparte mehr Geld 
benötigt, sollte man das separat und außerhalb der JHV 
besprechen 

o Frage ob die Haushaltsprognose die Anpassung des 
Mitgliedsbeitrages bereits enthält - Antwort ist das die 
Haushalts-Prognose ohne die Erhöhung des Mitgliedsbeitrages 
erstellt wurde 

o Weitere Information von Frank - Jahresabrechnung der 
Wandersparte wurde im Briefkasten gesichtet und bereits  
überwiesen 

• Antrag um Entlastung - mit drei Enthaltungen angenommen 

  
  

9. Ehrungen 
• Anna Gritza nimmt die Ehrungen vor 

• Laudatio an den "Sportler des Jahres" David Meins 

  

  



10. Neu- bzw. Ergänzungswahlen 
  

10.1. 1.  
Vorsitzende / 1ster Vorsitzender, bislang Thomas Prüß  
(Neuwahl für 1 J.) 

• Zur Wahl stellte sich Herr Ronny Bendin (1 Jahr) 

( 39 ) Ja-Stimmen, ( 0 ) Nein-Stimmen, ( 2 ) Enthaltungen 
  

10.2. 2.  
Vorsitzende / 2ter Vorsitzender, bislang Nicole Zaborowski 
(Wiederwahl für 2 J.) 

• Zur Wiederwahl stellte sich Frau Nicole Zaborowski (2 Jahr) 

( 39 ) Ja-Stimmen, ( 1 ) Nein-Stimmen, ( 1 ) Enthaltungen 
  

10.3.  
Kassenwart, bislang Frank Herberger-Frevert 
(Neuwahl für 1 J.) 

• Frank stellt sich nicht erneut zur Wahl zur Verfügung 

• Keiner der sich zur Wahl stellt. Die Suche nach einem Kassenwart wird 
fortgeführt 

  

10.4. Bestätigung der gewählten Spartenleitungen 
• Bestätigung der Spartenleiter erfolgte mit einer Enthaltung 

• ( 40 ) Ja-Stimmen, ( 0 ) Nein-Stimmen, ( 1 ) Enthaltungen 

  

10.5. Kassenprüfer 
• Marcel Borusiak und Björn Kiesewetter  
• ( 40 ) Ja-Stimmen, ( 0 ) Nein-Stimmen, ( 1 ) Enthaltungen 

  

  



11. Anträge 
11.1. Antrag des Erweiterten Vorstandes: Beitragserhöhung VfL 
Rethwisch 

• Die aktuellen zu erwartenden Preissteigerungen in vielen Bereichen, 
machen es unumgänglich die Mitgliedsbeiträge anzupassen. 

Beitrag für Erwachsene:  bislang: 9,-€/Monat  neu: 11,- €/Monat 

Beitrag Ermäßigt: bislang: 6,-€/Monat neu: 7,- €/Monat 

Beitrag Passiv: bislang: 6,-€/Monat neu: 6,- €/Monat 

Familienbeitrag: bislang: 15,-€/Monat  neu: 17,- €/Monat 

  
• Seit 2009 haben keine Erhöhung stattgefunden 

• Die vorgeschlagene Erhöhung bringt 700€/Monat - 8.400€/Jahr 

• Es gibt Wortmeldungen aus dem Publikum noch höher die Anpassung 
vorzunehmen. Dies wurde im erweiterten Vorstand bereits mehrfach 
diskutiert und abgelehnt, weil Familien derzeit genug Erhöhungen von 
allen Seiten bekommen. Die finanzielle Situation des VfL Rethwisch 
rechtwertig eine moderate Preiserhöhung. 

• Ab den 15 August 2023 würde der neue Beitrag eingezogen werden 

• Ronny und Nicole haben den tagespunkt zur Abstimmung aufgerufen 

• ( 37 ) Ja-Stimmen, ( 3 ) Nein-Stimmen, ( 1 ) Enthaltungen 

  

12. Verschiedenes 
  

• Folgen bei einer Nichtwahl des 1sten Vorsitzenden und des 
Kassenwartes 

o Thomas Prüß präsentiert die Folgen bei einer Nichtwahl des 
1sten Vorsitzenden und des Kassenwartes 

o Um die Position des Kassenwartes attraktiver zu machen, 
wurden Entlastungen des Aufgabenfeldes entschieden. 
Die Sparten haben jeweils einen eigenem Kassenwart, der 
Buchungen und Überweisungen selbständig ausführen 
wird.  

o Aufgaben in Bezug auf Jubiläum, Geburtstage und KSV-
Listen werden von Nicole und Anna übernommen 

o Aufgaben in Bezug auf Übungsleiterpauschalen, werden 
ebenso von Nicole übernommen 

o Konsequenz wenn sich kein neuer Kassenwart findet, ist die 
Einstellung eines Buchhalter. Eine solche offizielle Anstellung 
würde in jedem Fall eine weitere Erhöhung der Mitgliedsbeiträge 
erfordern. 

o Frank steht weitere 6 Monate Übergangsweise zur Verfügung 

  



• Sonstiges 

• Thomas Prüß richtet den speziellen Dank des gesamten Vorstandes an 
Jan Schliep, der die Webseite des VfL pflegt und administriert 

• Anmerkung und Hinweis das die Reinigungsdamen angemerkt haben, 
Räume besenrein zu hinterlassen.  

• Der Förderverein stellt sich kurz vor. Dieses Jahr Osterfeuer zusammen 
mit der Feuerwehr - es wird hier 90Jahre Feuerwehr und 25Jahre 
Förderverein gefeiert 

• Frag in Bezug auf das 75-jährige Jubiläum des VfL Rethwisch in 2024 

o Antwort von Ronny, Zeitspanne bis zum Fest ist noch zu lang. 
Planung hat aber bereits gestartet 

• Ronny Bendin bedankt sich bei den Spartenleitern und dem Vorstand 

  

  
  
Anlagen: 

• Teilnehmerliste 

• Kassenbericht 

• Spartenbericht Jugger 

• Spartenbericht Handball 
• Spartenbericht Tischtennis 

• Spartenbericht Fitness 

• Spartenbericht Aerobic 

  
Rethwisch, den 29 März 2023 
  
  
  
  
  
  
  
      -------------------------------------        -------------------------------------- 
Vorsitzender (Ronny Bendin)                  Schriftführer (Alexander Schlüns) 


